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参加した3回生の感想

●患者さん主体で、患者さんに決めて
もらうことを大切にしていることが印象的でした。

●長期入院患者が多い点について、閉鎖的な環境で
あれば退院意欲が高まりそうだが、患者さんに
とっての榎坂病院は開放的な環境なのだろうか？
と感じた。

●自ら選んで病院に入院されている方が多いという
ことは、ある意味でリラックスできている場、病院が
安全な場であるという一面があると感じた。
しかし、実際は退院に向けた取り組みを行う必要が
あり、そのすり合わせが難しそうだと思った。

●デイケアを利用登録されている方が20代～80代と
幅広くいらっしゃることを知り、年齢で分けずに
みんなで一緒にいられる空間が良いと思った。

●実習前、デイケアは職種ごとに支援する内容が
分かれていると思っていた。今日の実習を通して
多職種と一緒に一人の方へ関わっていることが
わかった。

大変お忙しい中、ご対応いただきましたケースワーカーの服部先生に
心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

3回生の授業（ソーシャルワーク実習指導Ⅰ）に

おいて、大阪府吹田市にある榎坂病院とオンライン
（Zoom）上で見学実習をさせていただきました。

吹田市の精神科単科病院は榎坂病院のみである
ことから、榎坂病院が地域で担っている役割や特徴
をご説明いただきました。また、病院とデイケアで
働く精神保健福祉士の業務内容なども細やかに
教えていただきました。

学生からの質疑応答（一部ご紹介）

Q1：医療福祉相談で件数が多い内容を知りたいです。
A1:最近は介護施設からの入院相談が最も多い。

Q2：ケースワーカーとして院外に出る機会はありますか？
A2：患者さんの他科受診に同行したり、患者さんと
一緒にお金を引き出しに銀行へ行ったり、
市役所で申請手続きを行う。
地域の会議に出席することもある。

Q3:長期入院の割合はどのくらいでしょうか？
A3:1年以上入院されている方が8割程を占める。

Q4:長期入院の患者さんに対してどのような退院支援を
行っていますか？

A4：地域生活にかかる費用よりも入院費の方が
安いという理由を挙げる方もいる。人権尊重の
観点から無理やり退院させることはできないため、
ご本人の意向を尊重しながら進めている。

Q5：隣接している社会福祉法人松柏会老人ホーム
「エバーグリーン」とは繋がりがあるのでしょうか。
また、榎坂病院とエバーグリーンとで、医療法人と
社会福祉法人の違いを設けている理由や
大きな違いがあれば教えてください。

A5:入院患者さんがエバーグリーンへ退院することもある。
創設者のご家族が児童養護施設を設立された
経緯から、法人種別が異なる。


